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102 年度中央都市更新基金補助已啟動囉！ 

 
【住展房屋網/台北報導】為推動都市更新，改善都市生活

機能、景觀和生活品質，中央都更基金補助各縣市政府辦理自

主都市更新，補助對象包括更新團體、公寓大厦管理委員會、

都市更新事業機構、縣市政府主管機關，實施方式可以是拆除

重建、整建、維護等方式，例如房屋、大樓的立面改善，得補

助擬訂都市更新事業計畫及實施工程費用；符合拆除重建者，

得補助擬訂都市更新事業計畫費用。 

申請表請上 http://twur.cpami.gov.tw/urquery/urquery_about.aspx?MP=1&ABOUTID=10詳閱相關申請資料。   

102 年度申請時間：  

第 1次截止受理時間：102年 3月 20日（星期三）。 

第 2次截止受理時間：102年 6月 20日（星期四）。 

第 3次截止受理時間：102年 9月 20日（星期五）。 

 

高雄市工務局提供免費公寓大廈管理電話法律諮詢服務 

今年度法律諮詢服務，由廠商「謙亨法律事務所」徐維良律師承攬，並設置免付費電話

（0800-555-108），提供民眾有關公寓大廈管理之相關法律問題諮詢服務。諮詢時間為本府行政機關上

班時間（早上 8:00~下午 17:30中午不休息），該諮詢服務期限自即日起至 102年 11月 29 日止，歡迎

有需要的大樓或市民多加利用。 

 

養老地産在南京浮出水面 後期物業管理不可忽視 

本報訊 繼商業地産之後，養老地産正受到越來越多開發商的青睞。昨日，南京有開發商宣佈將在

二季度推出養老産品，還有一批開發商也表現出了躍躍欲試的態度。 

南京市民政局的數據顯示，當前南京 60歲以上的老年人口數量已突破 120萬，預計到 2015年將

超過 150萬人。人口老齡化加速，讓養老地産成為熱點話題。“在南京，基於幸福與健康的中高端養老

項目完全是空白。但朗詩會將養老地産作為地産開發的一條新産品線，以後還將開發完全的養老社區，

可以自持也可租賃。”朗詩地産昨日對外宣告，今年二季度，其綠色養老産品就將推向南京市場。 

據悉，金基、鋒尚等開發商也都表現出了進軍養老地産的想法。另據江蘇香溢置業副總經理張良

介紹，該公司開發的金域華府項目也規劃有一棟 1000平方米左右的養老院。 

業內人士提醒，養老地産投入高，回報週期長，對後期物業管理要求相對較高，必須要整合各方

資源，例如政府政策扶持、醫療機構、護理康復、保險産品等，然後才是産品體系與服務體系的打造。 

 

http://twur.cpami.gov.tw/urquery/urquery_about.aspx?MP=1&ABOUTID=10


就地安置 三重果菜市場都更 達共識 

〔自由時報記者賴筱桐／新北報導〕新北市三重果菜市場於民國九

十三年由利百代公司申請都市更新案，其土地所有權由區公所、全國漁會

及兩百多位地主共同持有，產權屢有紛爭，土地整合困難，加上地方意見

分歧，推動過程窒礙難行。現階段建商、市府及攤商已取得初步共識，盼

朝「就地安置、先建後拆」的目標規劃，讓懸宕九年的都更案露出一絲曙

光！ 

 

城鄉局都市更新處更新發展科科長洪宜萍指出，民國六十五年，三

重市公所向地主協議收購五十七％土地做為果菜批發市場，其中二十三％

售予台灣省漁會闢建魚貨批發市場，其餘四十三％由地主投資，興建南北

側分貨場，然而土地產權紛雜，加上果菜市場周邊衍生環境、衛生及交通

問題，盼以都市更新改善亂象。 

攤商不願因都更遷他處做生意 

新北市青果商業同業公會理事長林裕傑表示，目前果菜市場有五百六十三家攤商，大家都是早期

在此工作、落地生根的小老百姓，若因都更案必須遷移他處做生意，恐怕影響整個家庭生計，盼爭取「現

地安置、先建後拆、一次到位」的方式執行，日後完成都市更新，創造更舒適的營運空間，相信攤商也

樂意配合。 

市議員李余典表示，三重果菜市場位於鬧區，附近有學校、魚市場及力行市場，是三重重要地標，

地方發展與攤商生計是一刀兩刃，要業者遷移他處緩不濟急、勞民傷財，且牽一髮而動全身，採「就地

安置」，可望兩者兼顧，帶動地方發展。 

市議員陳啟能建議，三重果菜市場若有效整合，打造新北市農產品集散地，甚至提升為全國農產

品物流中心，開放更多民眾購買低價商品，並提供大量就業機會，促進地方繁榮，前提是需規劃完善配

套措施，例如開闢市場專用道，集中管理零售業，避免影響現有住宅區。 

綠建築停車場 民眾酸：落漆 

捷運南岡山站通車不到三個月，運量開出紅盤，最近卻被民眾直擊停車場地面剝落，到處坑坑巴

巴滿目瘡痍，機車腳架整支插入其中，紅色瀝青被譏猶如「麻婆豆腐」。高捷公司解釋，設計符合綠建

築概念，將持續維護補強。 

洪宜萍解釋，民國九十三年核定民間實施者（利百代公司）申請都

市更新事業概要案，並送交計畫審查，但因攤販安置計畫、適當搬遷地

點及相關配套措施未明，九十六年案件退回再審，多年來由利百代公司

持續協調土地整合事宜及相關所有權人意願。  

土地所有權人共兩百二十五人 

洪宜萍補充，都更案範圍包含現有果菜市場、力行市場及示範魚市

場整個街廓，占地八．五八公頃，總計約九百家攤商，土地所有權人共兩百二十五人。 

 

http://tw.news.yahoo.com/lightbox/就地安置-三重果菜市場都更-達共識-photo-011417245.html;_ylt=AtS.OZhRKpK1K6A.uo6WjNttKdh_;_ylu=X3oDMTRzM25ncHZjBG1pdANBcnRpY2xlIFJlbGF0ZWQgQ29udGVudCBDYXJvdXNlbARwa2cDOWIyZWQ1ZTYtNmU1Ny0zYTA0LWE5MmItMzM1OTY3YjgzMjAxBHBvcwMxBHNlYwNNZWRpYUFydGljbGVSZWxhdGVkQ2Fyb3VzZWwEdmVyAzUzNzJmZmUwLThiN2ItMTFlMi1hZGZkLTkzODkyMWMyZTNjMQ--;_ylg=X3oDMTM4amgxMTE2BGludGwDdHcEbGFuZwN6aC1oYW50LXR3BHBzdGFpZAM3N2Y5Yjc4Mi0wOWE5LTM5NGMtOWIwOS0zMjkzNjkzZTVjOGYEcHN0Y2F0A.iyoee2k3zmiL_lnLDnlKIEcHQDc3RvcnlwYWdl;_ylv=3
http://tw.news.yahoo.com/lightbox/就地安置-三重果菜市場都更-達共識-photo-011417578.html;_ylt=AuycgQ8lDfYk0ePPkahGuGBtKdh_;_ylu=X3oDMTRzOTI0cXNnBG1pdANBcnRpY2xlIFJlbGF0ZWQgQ29udGVudCBDYXJvdXNlbARwa2cDOGYzNmNlZDgtMDhmZS0zMmMyLWE2NDQtY2RkNGJiMDUzNzlkBHBvcwMyBHNlYwNNZWRpYUFydGljbGVSZWxhdGVkQ2Fyb3VzZWwEdmVyAzUzNmNlNTYwLThiN2ItMTFlMi05Y2ZhLTRkYTY5ZWM1YjE1NQ--;_ylg=X3oDMTM4amgxMTE2BGludGwDdHcEbGFuZwN6aC1oYW50LXR3BHBzdGFpZAM3N2Y5Yjc4Mi0wOWE5LTM5NGMtOWIwOS0zMjkzNjkzZTVjOGYEcHN0Y2F0A.iyoee2k3zmiL_lnLDnlKIEcHQDc3RvcnlwYWdl;_ylv=3
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南岡山站去年底營運，平日吸引四千人次，假日四千五

百人次，其中大年初二、初三單日運更衝到八千七百人次紀

錄。高捷也規畫四處停車場，以應付龐大人潮。從車站到聯

外道路，分別為暫時性機、汽車停放區，及永久性機、汽車

停放區。其中，六百七十七位機車停放區使用率較高，平日

停放率達三分之二，卻有民眾發現，部分路面嚴重出現凹洞，

簡直有礙觀瞻，一旁草叢更有數片瀝青片塊遭棄置，質疑浪

費公帑。 

對此，高捷公司說明，應是機車立架時加壓所致，當初為符合綠建築設計概念，以彩色瀝青取代

傳統水泥地面，雖然彩色瀝青造價相對昂貴，但能有效涵養水分，纖細材質彷若擁有毛細孔，可讓地表

順暢呼吸。高捷強調，二月底施工單位發現部分缺陷情形，已加強補修地面。高捷也說，捷運南岡山站

去年底申請綠建築標章，二月也取得綠建築候選資格。 

打造低碳城 桃縣採購 66 綠能車 

桃園縣長吳志揚昨天造訪觀音工業區國瑞汽車廠，參觀豐田油

電車及大貨車生產線，稱許該廠率先在台生產豐田環保油電混合車表

示，桃園縣率先全國大量採購綠能低碳環保概念車，打造桃園空氣好

品質。 

吳志揚由縣府工商發展局長陳淑容等主管陪同，到觀音工業區

國瑞汽車廠參訪，一行人聽取國瑞汽車在台灣及桃園製造、銷售簡報，

並由國瑞日籍總經理星野晴秋接待參觀生產線，吳志揚也試乘該廠生

產的 HV動力車（註：採用混合動力系統做為動力的車子）。 

針對桃園縣府採購該廠 66輛油電混合車和 HV 車，星野晴秋表

示，桃園縣府重視環保採購油電混合車和 HV 車，已是全國首例，他

也對吳志揚和縣府表達感謝。 

星野晴秋引導參觀生產、組裝線時，國瑞人員說明該廠 1984年

在灣成立後，已是全台最大汽車製造廠，桃園、觀音均設有工廠，桃

園一年可生產 16.5萬輛汽車，連續 10年產銷量居台灣汽車第一名。 

吳志揚說，縣府積極打造低碳城市，擴大補助油電車、電動公車及電動機車綠能低汙染運具，一

年高達 5900萬元，免徵使用牌照稅優惠，鼓勵民眾購買、利用低汙染運具，提升環保車輛產業發展。 
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桃園縣積極朝向低碳城市邁進，

縣府已大量採購綠能低碳環保

車。（圖／好房資料中心） 


